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·会场传真

“宁波市外来务工人员总量超
过 370万，大多集中在建筑、纺织、
机械、冶炼及新兴的共享经济服务
业，工作强度大、工作环境差、劳动
保护不到位，是工伤事故高发群
体。”林琳委员代表总工会界别发
言，一针见血地指出外来务工人员
面临的现实。

林琳委员继续用数据来佐证，
2018 年全市工会系统接访劳动纠
纷7487件，涉及外来务工人员2644
人次，其中工伤的外来务工人员占
到26%。

宁波市工会系统曾对美团、饿
了么、口碑等单位 269 名从业人员
进行问卷和访谈，发现仅签有一份
协议，劳动合同签订率几乎为零，无
工伤保险、劳动保护、职业危害防护
等约定。

林琳委员建议，实施以行政强
制为主导的工伤保障措施。加强劳
动监察力度，坚决制止企业以互联
网平台为借口，通过所谓的“承包
制”“合作制”“加盟制”掩盖劳动用
工事实，逃避劳动法律义务，不办
理社会保障等侵害劳动者权益的
行为。

“企业发生工伤事故，职能部门
应第一时间介入，固定现场、调查取
证，主动为受伤的职工进行工伤鉴
定，在用人单位和劳动者之间进行
协调，合理降低外来务工人员维权
成本。”林琳委员说。

同时，建议畅通以工会参与为辅
助的劳动保护渠道，联合行业协会
推动完善行业工时、劳动保护等标
准，借助社会力量共同维护好外来
务工人员合法权益。

2016年6月，我国正式启动旨在
保障失能人员基本生活权益的长期
护理保险制度试点，宁波被列为全国
首批试点城市。目前海曙、江北、鄞州
等23家护理服务机构开展试点工作，
覆盖全市175.4万城镇职工医保参保
人员。

数据显示，截至2018年 7月，宁
波长护险基金支出已达462.89万元，
人均减轻家庭负担6757元，成效较为
显著，但也存在一些不足之处。

“筹资途径单一，基金规模较
小，目前以职工基本医保基金累计
结余的 2000 万元为主，影响了长
护险的保障范围与保障力度；每天
每人 40 元的定额保障标准较低，
且主要保障对象为失能的城镇职
工医保参保人群等。”代表九三学
社宁波市委会发言的季蕴辛委员

指出。
为逐步建立惠及全市居民的长

护险长期发展规划，他建议：
首先，增加筹资渠道。建议在个

人缴费、财政补助、医保基金划转、福
彩基金、社会捐助、单位缴费、老年人
医保体检费用结余等多个体系中广
泛筹资，保证长护险基金实现长期的
收支平衡。

其次，扩大覆盖人群。从试点情
况来看，城乡居民基本医保参保人员
对长护险需求相对迫切，建议参照苏
州和青岛等地的做法，明确长护险的
定位，尽快将长护险的保障覆盖人群
扩大到各类医保参保人群。

最后，完善制度设计，比如要细
化评分规则，对于不同护理类型和不
同评分等级的患者，基金支付时应做
到差别化对待。

随着城市框架的拓展，新的城
乡接合部逐渐形成，各类问题也日
益凸显。岑孟荣委员代表市政协人
资环和城建委发言，提的就是百姓
关心的中心城区城乡接合部建设的
问题。

“虽然宁波市控违拆违力度逐年
增大，但城乡接合部违法建设仍层
出不穷，如部分村民私自搭建出租
房屋、兴建违法厂房仓库等。城乡接
合部公共服务设施配套少、标准低，
尤其文化体育、教育医疗等设施供
给不足。”岑孟荣委员列举了一些亟
待解决的难题。

怎么推进？岑孟荣委员建议，编
制中心城区城乡接合部专项规划，
根据中心城区城乡接合部各自的资
源禀赋和特点，研究细化其不同类
型的功能定位和发展重点，如交通
引领型、历史文化型、工业导向型

等，提出差异化的发展建设策略。
同时，加快城乡接合部服务设施

建设，以15分钟社区生活圈为基本
单元，构建片区生活圈—社区生活
圈两级体系。

建议加大城乡接合部拆违控违
力度，确保违法建设实现零增长，组
织建立违法建设巡查队和信息查报
员队伍，对违法建设不得提供供水、
供电、供气等服务。

针对各区建设改造政策不一
的问题，岑孟荣委员认为，可以借
鉴国内先行城市成功经验，从市级
层面统筹制定集体土地征用、拆迁
补偿、财税金融等相关政策和标
准。稳步推进撤村建居，将城乡接
合部彻底纳入城市管理体制范畴，
消除“二元结构”，形成外围乡镇和
城市核心区统筹联动的一体化治
理格局等。

戴科术委员代表民革宁波市委
会在大会上第一个发言，他关注的话
题是“加快宁波国家级临空经济示范
区建设”。

2018年11月9日，宁波栎社机场
旅客吞吐量超过1000万人次，首次
跨入“千万级”机场俱乐部，吹响了宁
波市规划建设国家级临空经济示范
区的冲锋号。

但是在高水平推进国家级临空
经济示范区建设的道路上，他认为，
宁波还欠三股“东风”：第一股是建设
管理体制的东风；第二股是大型枢纽
机场的东风；第三股是土地要素保障
的东风。

针对这三股欠缺的“东风”，戴科
术委员介绍说，民革宁波市委会见招
拆招，提出了三点应对措施：

首先，建议按照市里和海曙统分
结合、以统为主的原则，组建临空经
济示范区管委会，作为市政府派出机

构，在82.5平方公里规划范围内履行
规划、财政、人事等职能，承担宁波西
综合交通枢纽等基础设施建设，实行
独立考核，社会事务、拆迁等工作则
由海曙负责。

其次，受制于空间建设条件和铁
路航空设计规范等因素，宁波西综合
交通枢纽完全空铁一体化布局难度
较大，建议按照实事求是的原则抓紧
决策规划方案，不能为了一体化而一
体化，还要充分考虑今后建设、运营、
集疏运体系和产业拉动效应等因素。
同时，由于机场四期报批程序复杂，
建设周期长，建议枢纽方案确定后立
即启动前期工作，争取2021年开工
建设。

最后，抓住当前国家统一规划体
系的机遇，做好临空经济示范区发展
规划与区域空间规划的衔接，重点调
整近期启动区42.3平方公里内不符
合土地利用规划的部分基本农田。
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宁波市政协十五届三次会议召开第二次全体会议

委员发言很接地气让人振奋
昨天下午，宁波市政协十五届三次会议召开第二次全体会议，会上，14位委员作了指定发言，9位委员及港

澳台侨事务顾问作了即席发言。委员们的发言很接地气，也让人振奋，内容包括经济发展、城市规划、民生问题
等方方面面。
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